
 
 

Ata da 1ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal de Barra do 
Turvo, realizada aos 13 de fevereiro de 2023. 
 
Aos treze (13) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três (2023), a Câmara Municipal de 
Barra do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino Pedroso dos Santos, 
n. 440, Bairro Boa Esperança, a sua 1ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura, sob 
a Presidência da Vereadora Elizabete de Oliveira e secretariada pelo Vereador Elcio Silva Reis, Primeiro 
Secretário, e pelo Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, Segundo Secretário. As 18 horas e 30 
minutos (dezoito horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Adilson de Lima, Cícero de 
Moura Neto, Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira, Fátima Medeiros de Souza Amorim, Isaqueu Pedrozo 
da Silva, José Sandro Rodrigues do Nascimento, Luiz Mendes Cardoso dos Santos e Nádia de Jesus 
Cardoso dos Santos Rosa, havendo, portanto, número legal, a Senhora Presidente da Sessão declarou 
abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos foi colocada à disposição de todos os edis, cópia das 
seguintes Atas: Ata da 19ª Sessão Ordinária e Ata da 15ª Sessão Extraordinária realizadas aos 12 de 
dezembro de 2022. Discutidas e votadas, foram aprovadas por unanimidade. Dando sequência a Presidente 
da Sessão determinou ao Segundo Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I - Do 
Executivo Municipal: 01 – Ofício n. 31 do Setor de Contabilidade – encaminhando Balancetes da Receita e 
Despesa ref. ao mês de novembro de 2022, 02 – Ofício n. 450 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando cópia das Leis Municipais n. 840, 841, 842, 843 e 844/2022, 03 - Ofício n. 451 da Secretaria 
Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 42 de autoria da Vereadora Fátima 
Medeiros de Souza Amorim, 04 - Ofício n. 453 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando 
cópia das Leis Municipais n. 845, 846 e Errata da Lei Municipal n. 846/2022, 05 – Oficio n. 01/2023 da 
Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 01 de 04 de janeiro de 2023 que 
“Regulamenta o Sistema Viário Municipal Rural do Município de Barra do Turvo e institui o programa de 
adequação e conservação das estradas rurais secundárias municipais”, 06 - Ofício n. 459 da Secretaria 
Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 035/2022 de autoria da Vereadora Nádia 
de Jesus Cardoso dos Santos Rosa, 07 - Ofício n. 18 do Setor de Contabilidade – encaminhando Balancetes 
da Receita e Despesa ref. ao mês de dezembro de 2022, 08 – Ofício n. 13 da Secretaria Municipal de 
Administração – solicitando Certidão de Pleno exercício atualizada, 09 - Ofício n. 08 do Setor de 
Contabilidade – encaminhando Relatório da Receita Corrente Liquida ref. ao 03º quadrimestre de 2022, 10 
- Ofício n. 01 da Secretaria Municipal de Administração, setor de RH – encaminhando resposta ao Ofício n. 
017 da Diretoria Geral da Casa, 11 - Ofício n. 02 da Secretaria Municipal de Administração, setor de RH – 
encaminhando resposta ao Ofício n. 017 da Diretoria Geral da Casa, 12 - Ofício n. 16 da Secretaria Municipal 
de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 012 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 
13 - Ofício n. 17 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 010 de 
autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 14 - Ofício n. 18 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Ofício n. 011 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 15 - Ofício n. 19 da 
Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 009 de autoria da Vereadora 
Elizabete de Oliveira, 16 - Ofício n. 20 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta 
ao Ofício n. 01 de autoria do Vereador Adilson de Lima, 17 - Ofício n. 21 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 02 de autoria do Vereador Adilson de Lima, 18 - Ofício 
n. 22 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 08 de autoria dos 
Vereadores e Vereadoras desta Casa, 19 - Ofício n. 23 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Ofício n. 07 de autoria dos Vereadores e Vereadoras desta Casa, 20 - Ofício n. 
24 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao Ofício n. 06 de autoria dos 
Vereadores e Vereadoras desta Casa, 21 - Ofício n. 25 da Secretaria Municipal de Administração – 
encaminhando resposta ao Ofício n. 01 de autoria dos Vereadores e Vereadoras desta Casa, 22 - Ofício n. 
27 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 02 de 25 de janeiro de 2023 
“Cria a Gratificação por Desempenho de Atividade Delegada nos termos que especifica, a ser paga aos 
Militares do Estado que exercem atividade municipal delegada ao estado de São Paulo, por força de 
convênio a ser celebrado com o Município de Barra do Turvo, e dá outras providências”, 23 - Ofício n. 32 da 
Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 03 de 27 de janeiro de 2023 que 
“Institui o Programa Patrulha Agrícola Mecanizada no Município de Barra do Turvo”, 24 - Ofício n. 33 da 
Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 04 de 27 de janeiro de 2023 que 
“Institui o Programa Municipal de Incentivo a Fruticultura e a Cafeicultura no Município de Barra do Turvo, 
autoriza o Poder Executivo a conceder mudas e insumos para o agricultor familiar rural e a contratar serviços 
de assistência técnica especializada em cafeicultura, e dá outras providências”, 25 - Ofício n. 38 da 
Secretaria Municipal de Administração – Encaminhando mapa referente à Regulamentação do Sistema 



 
 

Viário Municipal rural do Município de Barra do Turvo – PL 01/2023, 26 - Ofício n. 40 da Secretaria Municipal 
de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 05 de 02 de fevereiro de 2023 que “Autoriza o Município 
de Barra do Turvo a realizar permuta de imóveis e dá outras providências”, 27 – Ofício n. 41 da Secretaria 
Municipal de Administração – encaminhando Projeto de Lei n. 06 de 06 de fevereiro de 2023 que “Dispõe 
sobre a criação de Cargo Público de Diretor de Escola, altera a Lei Municipal 316/2010 e dá outras 
providencias”, 28 – Ofício n. 42 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando resposta ao 
Oficio n. 001 de autoria do Vereador Cícero de Moura Neto, 29 – Ofício n. 43 da Secretaria Municipal de 
Administração – encaminhando resposta ao Oficio n. 019 de autoria dos Vereadores Elcio Silva Reis e 
Elizabete de Oliveira, 30 - Ofício n. 45 da Secretaria Municipal de Administração – encaminhando Projeto 
de Lei n. 07 de 07 de fevereiro de 2023 que “Dispõe sobre autorização Legislativa, para o Poder Executivo 
criar dotação orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”. A Presidente da 
Sessão encaminhou os Projetos n. 01, 02, 03, 04, 05, 06 e 07 para as Comissões correspondentes para 
análise e emissão do respectivo Parecer. O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura do Expediente.  II 
- Do Legislativo Municipal: 01 – Requerimento de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos 
Rosa – solicitando justificação de falta na 19ª Sessão Ordinária e na 15ª Sessão Extraordinária, realizadas 
em 12 de dezembro de 2022, 02 – Indicação n. 01/2023 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira – ao 
Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de determinar ao setor correspondente 
(obras) que seja realizada a reforma ou a construção de uma nova passarela no Bairro Água Quente, 03 - 
Indicação n. 02/2023 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis – ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal sobre a necessidade de determinar ao setor correspondente (obras) que seja realizada 
a manutenção das estradas localizadas nos Bairros Pinheirinho dos Francos, Pinheirinho das Dúvidas, 
Taquarão, São Pedrinho, Bela Vista e Conchas, 04 - Indicação n. 03/2023 de autoria dos Vereadores 
Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis – ao Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a necessidade de 
determinar ao setor correspondente (obras) que seja realizada a manutenção da “Rua Esmael Gonçalves 
de Lima”, no Bairro Boa Esperança, 05 - Indicação n. 04/2023 de autoria dos Vereadores Elizabete de 
Oliveira e Elcio Silva Reis – ao Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a necessidade de determinar ao 
setor correspondente (obras) que seja realizada a manutenção das pontes localizadas nos Bairros Córrego 
do Bugio e Ribeirão do Meio, 06 - Indicação n. 05/2023 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e 
Elcio Silva Reis – ao Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a necessidade de determinar ao setor 
correspondente (obras) que seja realizada a manutenção da “Estrada do Tião Manga”, localizada no Bairro 
Barreiros, em toda a sua extensão, 07 - Indicação n. 06/2023 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus 
Cardoso dos Santos Rosa – ao Chefe do Poder Executivo Municipal solicitando que seja realizada a 
regularização de uma rua que se inicia do lado direto da estrada que dá acesso ao Município de Iporanga, 
nas proximidades da entrada da chácara do Sr. Giovan, no Bairro Fria, para que a Sabesp e a Elektro 
possam fornecer os serviços básicos de água e esgoto e energia elétrica, 08 - Indicação n. 07/2023 de 
autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa – ao Chefe do Poder Executivo Municipal 
solicitando que seja realizada a aquisição de um terreno amplo com urgência, para a construção de 50 
(cinquenta) Unidades Habitacionais no formato das Casas da CDHU, que foram conseguidas para o 
Município de Barra do Turvo, por intermédio do Ex-Secretário Adjunto de Habitação do Estado de São Paulo 
Fernando Marangoni, no ano de 2022, 09 - Indicação n. 08/2023 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros 
de Souza Amorim - ao Chefe do Poder Executivo Municipal solicitando que seja realizada a manutenção 
dos Postos de saúde localizados nos bairros Indaiatuba, Rio Vermelho, Divisa e Paraíso. Solicita ainda que 
seja realizada a instalação de aparelhos de ar-condicionado nos mesmos locais citados anteriormente, 10 - 
Indicação n. 09/2023 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de Souza Amorim - ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal solicitando que seja dado continuidade aos serviços de pavimentação asfáltica e de 
iluminação pública das ruas do Bairro Rio Pardinho, 11 - Indicação n. 10/2023 de autoria da Vereadora 
Fátima Medeiros de Souza Amorim - ao Chefe do Poder Executivo Municipal solicitando que realize os 
serviços de manutenção dos Bueiros existentes nos Bairros às margens da BR 116, sendo eles: Rio 
Vermelho, Retiro, Santiago, Pinheirinho dos Francos, Pinheirinho das dúvidas, Santa Marta, Rio Pardinho, 
São Pedrinho I e II, Pamonhas e Divisa, 12 - Indicação n. 11/2023 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros 
de Souza Amorim - ao Chefe do Poder Executivo Municipal solicitando que realize com urgência os serviços 
de reformas na EMEB Vice-Prefeito Maurílio Bonfim de Souza, localizada no Bairro Rio Pardinho neste 
Município de Barra do Turvo. Solicita ainda que seja viabilizada a construção de um vestiário na quadra 
localizada na mesma unidade escolar, 13 - Indicação n. 12/2023 de autoria da Vereadora Elizabete de 
Oliveira - ao Chefe do Poder Executivo Municipal solicitando que seja realizada a manutenção da Estrada 
localizada no Bairro Água Quente, em toda a sua extensão, 14 - Indicação n. 13/2023 de autoria da 
Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa - ao Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a 
viabilização de um Projeto de Sinalização Viária, que contemple tanto a sinalização vertical, quanto a 



 
 

horizontal, com o objetivo principal de indicar e orientar o trânsito uniformemente nas ruas da cidade, 15 - 
Indicação n. 14/2023 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa - ao Chefe do 
Poder Executivo Municipal solicitando que a Rua Ver. Evaristo Borges dos Reis, localizada no Bairro Boa 
Esperança, seja incluída no projeto de pavimentação urbana, 16 - Indicação n. 15/2023 de autoria da 
Vereadora Elizabete de Oliveira - ao Chefe do Poder Executivo Municipal sobre a necessidade de viabilizar 
estudos técnicos e de impactos financeiros e jurídicos, para elaboração de Projeto de Lei, para conceder 
auxílio periculosidade de 30% sobre o salário base fixados aos Conselheiros Tutelares em exercício, 17 - 
Indicação n. 16/2023 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira - ao Chefe do Poder Executivo Municipal 
sobre a necessidade urgente de implantação de redutores de velocidade do tipo lombada na Rua José Dias 
Batista, na Rua Ariston Bernardo do Nascimento e Rua Vereador Pedro Cordeiro de Souza, no Bairro Jardim 
Terra Nova, 18 – Indicação n. 17/2023 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira - ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal sobre a necessidade urgente de designar um Vigia/Guarda para trabalhar em período 
integral nas dependências do Conselho Tutelar de Barra do Turvo. A Presidente da Sessão solicitou a 
secretaria legislativa da casa que encaminhasse cópia das indicações de autoria dos Vereadores e 
Vereadoras desta casa ao chefe do poder executivo, para conhecimento e providências cabíveis, o Primeiro 
Secretário deu continuidade a leitura das matérias. 19 - Balancetes da Receita e da Despesa deste 
Legislativo Municipal referente aos meses de novembro e dezembro de 2022 e ref. ao mês de janeiro de 
2023. A Presidente da Sessão informou que os Balancetes das receitas e das despesas do Legislativo 
Municipal estão à disposição dos interessados para consulta. III – De Terceiros: 01 – Ofício Especial da 
Distribuidora de energia Elektro – encaminhando resposta ao Ofício n. 020/2022 de autoria da Vereadora 
Elizabete de Oliveira, 02 – Oficio n. 01 da Câmara Municipal de Pedro de Toledo – comunicando a 
Composição da Mesa Diretora para o biênio de 2023 a 2024, 03 – Ofício n. 004/2023 do Conselho Tutelar 
de Barra do Turvo – solicitando apoio no sentido de interceder junto ao Executivo Municipal sobre a 
necessidade da criação de um Projeto de Lei para criação do auxílio periculosidade de 30% sob o salário 
base, 04 - Oficio n. 01 da Câmara Municipal de Nova Granada - comunicando a Composição da Mesa 
Diretora para o biênio de 2023 a 2024, 05 – Ofício Circular n.32/2023 da Câmara Municipal da Estância de 
Socorro - comunicando a Composição da Mesa Diretora para o biênio de 2023 a 2024, 06 – Ofício n. 03/2023 
do Projeto Iniciativa Verde – encaminhando resumo da atuação do Projeto no Município de Barra do Turvo, 
07 - Ofício Circular n.12/2023 da Câmara Municipal de Mauá - comunicando a Composição da Mesa Diretora 
para o biênio de 2023 a 2024. Nada mais havendo a tratar na fase do Expediente, transcorrido o intervalo 
regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento Interno, passou-se à Ordem do Dia que constou da 
seguinte pauta: 01 - Requerimento de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa – 
solicitando justificação de falta na 19ª Sessão Ordinária e na 15ª Sessão Extraordinária, realizadas em 12 
de dezembro de 2022. A Presidente da sessão colocou em discussão o Objeto do item 01 da Ordem do Dia: 
Requerimento de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa. Como ninguém quis fazer 
uso da palavra a Presidente da Sessão colocou o Requerimento em votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Não havendo outras matérias para a Ordem do Dia a Presidente da Sessão declarou aberto 
o uso da Tribuna aos Vereadores inscritos regimentalmente, a chamada foi realizada pelo Segundo 
Secretário conforme inscrições no Livro de Uso da Tribuna. Fez uso da Palavra a Vereadora Elizabete de 
Oliveira que após cumprimentar a todo público presente falou sobre as visitas aos bairros da cidade, relatou 
a situação das estradas e o período chuvoso ao qual temos passado, citou os casos de desmoronamento 
que ocorreram em alguns pontos da estrada de acesso ao Município e que já estão cobrando as 
manutenções necessárias ao departamento competente, trabalhando em parceria com o Executivo em prol 
das melhorias, falou que tem sido cobrada sobre algumas questões na área da saúde e ressaltou que estão 
nesta Casa para trabalhar pela população. Aproveitou a oportunidade para falar sobre o transporte público, 
citou que a lei que regulamenta o transporte já foi aprovada e das dificuldades enfrentadas pela população 
por conta da falta de transporte regular, que o caso já foi parar no Ministério Publico o que resultou em uma 
liminar expedida pelo Promotor determinando ao Executivo que providencie mais linhas de ônibus 
diariamente em um prazo de até 90 dias, disse que o transporte vai ajudar a toda a população e aos 
comércios também, ressaltou que atualmente muitas pessoas deixam de vir para o Município pois não 
dispõe de transporte público, falou ainda sobre outra grande cobrança, citando a questão da Casa Lotérica, 
que em agosto a Empresa venceu a licitação, mas que até agora não abriu as portas, que isso afeta a todos, 
desde o munícipe que precisa se deslocar até o município mais próximo para receber os benefícios sociais 
do Governo, até mesmo os comerciantes, pois se o dinheiro é recebido fora daqui também é gasto fora 
daqui. A parte o Vereador Elcio Silva Reis disse que questionou o responsável pela Lotérica e que foi 
informado de que não abriram ainda pois falta a aprovação de uma vistoria realizada pela Caixa e que assim 
que obtiverem a liberação o local será aberto. Retomando o uso da palavra a Vereadora Elizabete de Oliveira 
dizendo que torce para que resolvam logo esta questão da vistoria, falou ainda sobre uma cobrança sobre 



 
 

a Avenida 21 de março e o canteiro central que foi construído recentemente, disse que já questionaram a 
Administração sobre a obra, pois está dificultando desde a questão do transito até os comércios do local, 
disse que não obtiveram uma resposta positiva sobre os questionamentos com a justificativa de que a obra 
vai embelezar a cidade, disse que já foi sugerido que esse tipo de obra fosse feita em outros locais e citou 
que a obra nem foi finalizada e já apresenta alguns problemas, que além do embelezamento a população 
quer mobilidade urbana. Finalizou sua palavra agradecendo aos companheiros Vereadores e deixou as 
portas desta Casa de Leis aberta para atender a população para tratar de todas as demandas, citou algumas 
reclamações referente ao transporte de alunos e se comprometeu a verificar a situação. Em seguida fez uso 
da palavra o Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos agradecendo a presença de todo público presente, 
falou sobre o início dos trabalhos legislativos e a necessidade de apresentar as demandas e necessidades 
do Município junto aos Deputados, para trazer melhorias e benfeitorias, bem como trazer recursos para os 
Município. Falou sobre os títulos que serão concedidos por esta Casa e citou o prazo para apresentação 
dos requerimentos, disse que os títulos são de grande importância e que valorizam aqueles que ajudam e 
encaminham Recursos para Barra do Turvo. Falou referente aos Títulos de imóveis do Bairro Boa esperança 
e todos os benefícios que essa titularização poderá trazer para o nosso Município, inclusive para a 
construção das casas populares que já foram liberadas, que os trabalhos já foram iniciados e estão 
avançando a cada dia. Falou sobre as chuvas que ocorreram recentemente e todos os estragos que ela 
causou, principalmente nas estradas e que diante disso foram realizados alguns contratos emergenciais de 
maquinários para solucionar os problemas o quanto antes e atender a todos os Bairros, agradeceu o 
atendimento aos seu pedidos de manutenção em alguns bairros e que mesmo com dificuldade o Executivo 
está se esforçando para solucionar todos os problemas. Finalizou desejando a todos um bom trabalho e 
uma boa gestão.  Dando continuidade fez uso da palavra o Vereador Elcio Silva Reis que após cumprimentar 
o público presente falou sobre a visita à Cachoeira véu da noiva junto aos Vereadores Adilson, Sandro e 
Elizabete, relatou que receberam muitas denúncias e citou que tentaram “jogar” os funcionários contra eles, 
disse que antes de fazer qualquer tipo de cobrança devem pensar muito bem, disse que sabe que a culpa 
não é dos funcionários, mas que precisam fazer um serviço bem feito sim. Relatou que na semana passada 
estava em São Paulo junto aos Vereadores Adilson e a Vereadora Elizabete e junto ainda ao pessoal do 
CONTUR e do Fiscal do DADETUR, que tendo em vista isso precisam ver a importância de realizar tais 
cobranças, pois mesmo sendo fiscalizadores a responsabilidade ainda recai sobre a Prefeitura e o 
Engenheiro que está avaliando a obra. Relatou a situação que ele e o Vereador Adilson encontraram lá nas 
obras, se referindo aos bloquetes, disse que tanto na primeira, quanto na segunda vez que foram até lá, nas 
duas vezes o serviço foi feito do mesmo jeito, não foi trocado, simplesmente colocaram daquele jeito e 
concretaram cimento, disse que lá houveram diversos apontamentos, falou sobre o prazo para finalização 
das obras e dos 90 dias de prorrogação que também já venceram, que por conta disso tudo o fiscal veio 
fazer uma vistoria presencialmente, disse que sua maior preocupação é em relação ao MIT, citando que 
quando correram atrás dessa conquista junto ao então Vice prefeito Cacá e junto ao Deputado Milton Leite 
e conseguiram essa verba para o turismo o valor aproximado era de R$ 600 mil ao ano, disse que isso 
funciona como divisões, citando a Cidade de Eldorado como estando na Primeira Divisão e Barra do Turvo 
na segunda, e que o Município pode tanto subir quanto cair e que se cair e perder o MIT, levando em conta 
ainda a grande quantidade de municípios em São Paulo e que ficaram de fora, que por conta disso tudo 
essa obra deve ser bem feita por que é capaz de o Município perder isso e a culpa é de quem está 
fiscalizando, e de quem está assinando também, relatou que o primeiro projeto foi o das placas de 
sinalização, que esse é o segundo e já estaria saindo o terceiro projeto, disse que quer deixar esse alerta 
para depois não culpar os vereadores, pois os Vereadores não estão construindo e também não era pra 
estarem fiscalizando pois já tem uma equipe para isso na Prefeitura, disse que já havia falado sobre a 
situação com o Prefeito e que eles desconheciam o fato de que se o Projeto for reprovado podem perder o 
MIT, que estão torcendo para que façam o serviço bem feito e que essa hipótese não aconteça de fato. A 
parte a Vereadora Elizabete de Oliveira disse que espera que isso não aconteça e que todas as Emendas 
que chegam ao Município sejam destinadas e gastas com empresas e funcionários daqui mesmo, por que 
também ajuda o Município, mas que seja bem feito e com material de qualidade, pois barra do turvo pode 
sim usar um material de boa qualidade, que o papel dos Vereadores é fiscalizar, pois não adianta fazer uma 
coisa hoje e daqui dois três meses já apresentar defeitos, e que ainda serão criticados. Retomando o uso 
da palavra o Vereador Elcio Silva Reis disse que para ver como as coisas são difíceis a empresa está 
responsável pela obra da cachoeira, com a obra da praça, a do ginásio e a nova obra daqui, que novamente 
não é culpa do pessoal que está trabalhando e sim da empresa que está responsável e precisa contratar 
mais para poder sair o serviço, que pega todas essas obras e não termina nenhuma, disse que deixa isso 
como um desabafo e que também está cobrando dos Deputados as verbas no valor de R$600 mil que estão 
faltando depositar. Falou ainda sobre as visitas às estradas e sobre as cobranças relacionadas a finalização 



 
 

da Estrada da Bironha, que as chuvas atrapalharam um pouco o serviço, mas que as obras ainda não estão 
finalizadas. Citou o Bairro Conchas e as cobranças com relação ao Posto de Saúde (padrão e reforma), 
citou a questão da água no Bairro Pneus e uma licitação no valor de R$ 30 mil para um poço semi artesiano, 
disse que no Bairro Indaiatuba uma obra parecida saiu por R$ 18 mil e no Pneus por R$ 30 mil e que a 
diferença é de apenas 08 meses entre elas, porém não sabem se a água vai chegar até onde precisa por 
conta da bomba e que o problema no Bairro Bela Vista e Pneus continua, disse que os maquinários subiram 
essa semana para o bairro e que em outros bairros como São Pedrinho, Pinheirinhos dos Francos, Santiago 
e Duvidas as estradas também estão um caos, mas por conta das chuvas são poucas as estradas que estão 
em boas condições. Relatou sua visita a Escola Luiz Darly e falou sobre a questão do período integral, que 
também acha muito difícil acabar com o período integral haja visto que as aulas já começaram, que irá 
participar do conselho escolar e que em vista dos últimos anos a escola teve sim algumas melhorias, como 
na questão da limpeza e quantitativo de professores, mas que as questões de espaço e banheiros 
permanece, citou ainda a questão do clima e a falta de aparelhos de ar-condicionado no prédio, mas que já 
estão solicitando junto ao Executivo tais melhorias. Falou ainda que em visita ao Gabinete do Deputado 
Milton Leite foi informado de que além dos R$300 mil que serão enviados para o asfalto o Santa Marta vai 
ter a liberação de mais R$ 600 mil vindos do Deputado Alexandre Leite, agradeceu a Senhora Fernanda 
que tem os atendido muito bem, sempre disponível e com boa vontade. Sobre a questão do transporte disse 
que já falou com o Prefeito e que em breve chegará nesta casa o Projeto para aquisição de mais dois ônibus, 
um para atender o eixo da BR e outro para atender os Bairros sentido Indaiatuba. Sobre o canteiro central 
disse que o Prefeito não irá atender o solicitado por esta Casa e que já estão entrando em contato com a 
empreiteira da Sabesp pois o asfalto que foi feito já está cedendo. Relatou ainda a visita a CDHU para tratar 
da questão das casinhas, dizendo que conseguiram a prorrogação do prazo, pois será necessário realizar a 
aquisição de um terreno para a construção, tiveram ainda a oportunidade de tratar sobre a regularização 
fundiária através do Programa Cidade Legal, citando as demandas do Bairro Barreiros, que provavelmente 
será o primeiro a ser atendido e que tendo em vista os trabalhos avançados no Boa Esperança vão incluir 
para a próxima leva o Bairro Indaiatuba. A parte o Vereador Luiz Mendes Cardoso falou sobre o plano diretor 
e algumas opções um pouco mais rápidas para resolver a situação dos Bairros citados pelo Vereador Elcio 
Silva Reis nessa questão das titularizações, que alguns Bairros receberam, porém é uma titularização rural, 
falou ainda sobre algumas reintegrações de posse que talvez seriam necessárias. Retomado o uso da 
palavra o Vereador Elcio disse que poderiam conversar para ser feito um título só, mas que nos Bairros Rio 
Pardinho, Santa Marta e Paraíso e que mais outros bairros fazem parte de APAS e RDS e lá teriam que 
entrar em contato com a Fundação Florestal e Secretaria de Meio Ambiente também, mas que podem ter 
algumas alternativas para solucionar o impasse. A Presidente Sessão Elizabete de Oliveira convocou os 
Senhores Vereadores e Senhora Vereadoras para a próxima Sessão Ordinária a se realizar dia 27 de 
fevereiro do corrente, no horário regimental. Nada mais havendo a tratar, levantou-se a Sessão as 20 horas 
(vinte horas). E para constar, eu, Elcio Silva Reis, Primeiro Secretário, determinei a lavratura da presente 
Ata, que depois de lida e aprovada, vai devidamente assinada. 
 
 

Aprovada em 27/02/2023  
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